Commission : Conseil de Sécurité

Question: 2030: Les guerres des mondes

Auteur: Singapour

Face aux tensions géopolitiques émergentes et aux avancées technologiques, Singapour soutient une approche multilatérale proactive afin d'éviter de potentiels conflits. Alors que nous avançons vers 2030, l'implication de l'Intelligence Artificielle dans le domaine militaire, les cyberattaques et le recours croissant aux drones autonomes représentent des défis majeurs. Singapour est convaincue que seule une coopération internationale solide peut garantir que ces technologies servent la paix et non la destruction.

Singapour occupe une place géostratégique unique en Asie. Notre première priorité est la stabilité de la région et des échanges économiques à travers une intégration plus approfondie de l'ASEAN, un apaisement des tensions entre les Etats-Unis et Chine, et la consolidation des investissements et le renforcement du commerce multilatéral.

N'étant pas une puissance militaire, nous recherchons un équilibre entre les grandes puissances de la région (Chine, Inde, Etats-Unis) et nous inquiétons de l'expansionnisme de la Chine qui risquerait d'affecter le trafic maritime dans le détroit de Malacca et d'exacerber les tensions avec nos voisins de l'ASEAN que sont la Malaisie, l'Indonésie, les Philippines, le Cambodge, le Vietnam et la Thaïlande. La délégation singapourienne insiste sur l'importance d'établir un cadre international de régulation pour les nouvelles technologies militaires. L'absence de normes claires, en particulier pour les armes autonomes, constitue un danger pour la stabilité mondiale. Ces armes pourraient prendre des décisions létales et irrévocables sans aucune intervention humaine, rendant la situation encore plus dangereuse. Ainsi, Singapour appelle à des réglementations strictes pour encadrer leur développement et leur mise en œuvre.

Nous avons toujours considéré l'innovation comme un catalyseur de progrès, mais nous savons qu'elle peut être utilisée à des fins néfastes. Pour cette raison, nous soutenons la création d'une nouvelle agence des Nations-Unies pour surveiller l'usage des technologies militaires, avec des systèmes de contrôle transparents. Dans ce nouveau contexte, la cybersécurité est d'une importance capitale. Les cyberattaques, qu'elles soient étatiques ou non, mettent en danger la sécurité nationale. Singapour a renforcé ses infrastructures et a initié des collaborations régionales, mais les menaces dépassent les frontières. Nous appelons donc à une coopération internationale renforcée pour partager des informations et élaborer des protocoles communs.

En parallèle, Singapour considère le narcotrafic comme une menace sérieuse pour la sécurité régionale et mondiale. Nous avons adopté une politique de tolérance zéro envers les drogues illicites, convaincus que cela est essentiel pour préserver la sécurité publique et la santé de nos citoyens. La délégation singapourienne appelle à une coopération internationale accrue pour lutter contre les réseaux de trafic de drogue, en renforçant les lois et en partageant des informations entre les États. Nous soutenons également des initiatives visant à offrir des programmes de réhabilitation et de prévention pour réduire la demande de drogues, afin d'éradiquer ce fléau et protéger les générations futures.

L'histoire a prouvé que les défis globaux nécessitent des réponses collectives. Malgré sa petite taille, Singapour s'est positionné comme un leader régional en Asie et a toujours joué un rôle essentiel dans la promotion de la paix. En 2018, nous avons accueilli le sommet entre les États-Unis et la Corée du Nord, illustrant notre capacité à favoriser le dialogue. Notre engagement à l'ONU s'est manifesté par notre soutien à divers accords sur le désarmement, comme le TNP (Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires). Les notions tirées de ces initiatives doivent être appliquées aux nouvelles technologies pour éviter qu'elles ne deviennent incontrôlables.

En 2030, la stabilité géopolitique en Asie restera un défi, nécessitant une prévention active des conflits. Singapour, conscient de sa position géostratégique et de son rôle de leader régional, continuera de promouvoir une intégration renforcée au sein de l'ASEAN et de favoriser un équilibre entre les grandes puissances, notamment entre les États-Unis et la Chine. Nous réitérons l'importance de consolider le système multilatéral avec les Nations-Unies en son centre, de lutter contre les nouvelles menaces apparues au XXIème siècle dont le traffic de stupéfiants, et d'établir un cadre international de régulation des nouvelles technologies civiles et militaires, car l'absence de normes

claires pourrait compromettre la sécurité régionale et mondiale. En unissant nos efforts et en renforçant la coopération internationale, nous pouvons veiller à ce que les avancées technologiques soient mises au service de la paix, tout en assurant la sécurité de nos citoyens et en préservant la prospérité économique. Il est impératif d'agir ensemble pour relever ces défis cruciaux.